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Editorial 
 

 

Liebe Leserinnen und Leser, 

 

schon wieder geht ein ereignisreiches Jahr dem Ende entgegen und wir haben im Herbst viel 

Erfolgreiches und Erfreuliches, wie den Gewinn der IngDiBa-Aktion, aber auch Trauriges im 

Verein erlebt. Wie immer möchte Sie unser Heft darüber auf dem neuesten „Wasserstand“ 

halten. 

In dieser Ausgabe stehen unsere Wettkampfschwimmer im Mittelpunkt, was nicht bedeutet, 

dass alle anderen Mitglieder und Kursteilnehmer nicht Großartiges geleistet haben! Der 

überwiegende Teil geht, fährt oder wird gefahren, bei Hitze oder Schnee, ob schon dunkel oder 

gar 21.00 Uhr! regelmäßig in seine Trainingsstunde – wagt sich ins „kalte“ Wasser – und gibt 

sich Mühe. 

Dafür bewundere ich Sie! Ich selbst brauche nämlich zwei erwartungsvolle Hundeaugen, um 

mich zur Bewegung aufzuraffen  

Für alle Couchpotatos (oder:„Ofenhocker“) wie mich, gibt es nach dem Genuss an den 

bevorstehenden Feiertagen eine große Chance: die guten Vorsätze für 2018! Sie wissen schon, 

in kleinen Schritten planen und erreichbare Ziele setzen, möglichst mit Anderen gemeinsam 

zum Sport, um den „inneren Schweinehund“ auszunocken.  

 

Ich wünsche allen frohe Festtage und einen gesunden, sportlichen Start ins Jahr 2018! 

 

Marion Mehlis   
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In eigener Sache     
Termine und Informationen 

 

Kassierungstermine Barzahler 1. Halbjahr 2018 

18.12., Montag      18.00-19.00 Uhr 

19.12., Dienstag    15.00-18.30 Uhr  

20.12., Mittwoch   15.00-18.30 Uhr 

  

Jeweils im Vereinsraum im Obergeschoss der Schwimmhalle. 

Bitte nutzen Sie unbedingt einen dieser Termine oder gehen Sie zum bargeldlosen Zahlen über 

und stellen einen Lastschriftauftrag aus (Formular vom Trainer erhältlich). 

 

Vereinsraum 

Im Vereinsraum können Sie sich Dienstag bis Freitag von 15-18 Uhr jederzeit bei unserer 

Mitarbeiterin Frau Bischoff informieren und Auskünfte erhalten (z.B. Bonushefte stempeln 

lassen und Formulare fürs Jobcenter abgeben…)    

 

Letzter Trainingstag…  

vor dem Jahreswechsel ist der 20.12.2017 (Ausnahme Sa 23.12., Sprunghalle)  

Wir beginnen mit allen Sportangeboten ab dem 4. Januar 2018. Die Saison geht dann ohne 

Unterbrechung bis zum 27. Juni.   

 

Freie Plätze 

Es gibt derzeit in den Kinder-Seepferdchen-Gruppen ab Januar freie Plätze. 

Auch am Rehaschwimmen können Interessierte mit ärztlicher Verordnung noch teilnehmen.   

 

Mitgliederversammlung 

Eingeladen hat der Vorstand zum 24. März 2018 in den Kulturtreff (siehe S.4). 

 

25. Leisslinger Pokal 

Am 7. und 8. April findet dieses Jubiläum statt. Wir bitten wieder um die Hilfe Vieler, um 

unseren Gästen und Schwimmern eine gute Veranstaltung zu bieten.  

 

Sommerfest 

Der 19. Juni ist für unser Sommerfest, in diesem Jahr bei tollem Wetter, vorzumerken 

 

Spendenbitte 

Für alle Menschen, die am Ende des Jahres noch eine kleine Summe für gute Zwecke erübrigen 

können, mit der Arbeit unseres Vereins zufrieden sind und diese unterstützen möchten, sei hier 

die Bankverbindung genannt:                                 

SSV 70 Halle-Neustadt e.V. 

IBAN DE48 800537620389307513     Verwendungszweck: Spende und Name des Spenders 

Die Spendenquittung stellen wir Ihnen noch in diesem Jahr  zu!                  

 

 

 

 

 

Kontakt 

Bei Fragen / Problemen bzgl. der Mitgliedschaft, sowie Anmeldungen bitte vormittags 

Tel. 0345 / 68 51 797 oder 0160 / 94 84 11 11 oder die Homepage www.ssv70.de oder 

die Postanschrift: Am Burgwall 29, 06193 Wettin-Löbejün OT Brachwitz nutzen. 
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Vorstand 
 

 

 

 

Einladung zur 

Mitgliederversammlung der SSV 70 Halle-Neustadt e.V. 

 

 

Liebe Mitglieder,  

 

der Vorstand lädt Euch/Sie zur Mitgliederversammlung (MV) 2018 

  

am 24.03.2018 um 10:00 Uhr in den KulturTREFF Halle-Neustadt,  

Am Station 6, 06126 Halle/Saale 

 

recht herzlich ein.  

 

Die Tagesordnung umfasst folgende Punkte:  

 

1. Begrüßung  

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

3. Anträge zur Änderung / Ergänzung der Tagesordnung  

4. Beschluss zur endgültigen Tagesordnung  

5. Bericht des Vorstands  

6. Bericht zur Haushaltsabrechnung 2017  

7. Bericht der Kassenprüfer  

8. Diskussion zu den Berichten  

9. Beschluss zur Haushaltsabrechnung 2017 und Entlastung des Vorstands  

10. Antrag zur Änderung der Beitragsordnung und Diskussion  

11. Beschlussfassung zur Änderung der Beitragsordnung 

12. Vorstellung des Entwurfes des Haushaltsplans 2018  

13. Beschluss zum Haushaltsplan 2018  

14. Behandlung und Beschlussfassung zu Anträgen an die MV 

15. Sonstiges  

 

Stimmrecht besitzen laut Satzung alle Mitglieder ab dem vollendeten 16. Lebensjahr. Über 

die Teilnahme vieler junger Mitglieder freuen wir uns besonders.  

 

Mit freundlichen Grüßen  

 

Matthias Mitte  

1.Vorsitzender  
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Jugend 
 

Bericht der Jugendleitung 2016/2017 

 
Im vergangenen Jahr begann die Saison  für die Jugendleitung  mit der Entlastung der alten und der 

Wahl der neuen Jugendleitung. So wurden für die kommende Saison Tobias Theiß (Jugendwart), 

Max Pfeiffer (Jugendsprecher), Annalena Wolter, Stephan Mitte, Anton Wolter und Stephanie 

Kretschmar (alle Beisitzer) in die Jugendleitung gewählt. 

Am 10. Dezember erwartete die Jugendleitung die jüngeren Vereinsmitglieder zur Weihnachtsfeier 

in der Sprunghalle. Es gab spaßige und spannende Stationen. Dort mussten die Kinder 

schwimmerisches Können, Geschick und Körperbeherrschung besitzen. Unsere älteren Sportler 

begleiteten die kleinen Teilnehmer am Nachmittag. Selbstverständlich durfte auch ausgiebig getobt 

und von den  Sprungtürmen gehüpft werden. Natürlich ließ sich am Ende auch noch der 

Weihnachtsmann blicken und konnte dieses Mal ausnahmslos alle Kinder mit einer kleinen 

Bescherung in die Weihnachtsferien verabschieden. 

Einige Zeit später, in den Winterferien, stach unsere Vereinsjugend nicht in die See, sondern in den 

Schnee. Vom 4. bis 11. Februar ging es auf nach Südtirol. Wie seit Jahren schon wurde sich bei 

Familie Aschbacher einquartiert, in diesem Jahr allerdings erstmalig in einem neuen Gästehaus mit 

Wohnungen. Damit stieg der Grad der geforderten Selbstständigkeit schier ins Unermessliche: 

Frühstück, Vesper und auch Abwasch musste jede Ferienwohnung für sich erledigen. Mit 

ausreichender Zeit bis zur Abfahrt des Skibusses schafften es aber auch die Langsamsten. Somit 

stand dem eigentlichen Ansinnen - Wintersport - nichts im Wege. Aufgeteilt auf drei Gruppen 

(Skianfänger, Skifortgeschrittene und Snowboarder) wurden etliche Pistenkilometer auf dem 

Speikboden heruntergebrettert, bevor es am letzten Tag auf die Sellaronda ging. An dieser Stelle 

noch einmal einen Dank an Natalie, die wieder einen kurzweiligen Film vom Skilager erstellt hatte 

und vor Ort für die Dokumentation zuständig war. 

 

Nächster Programmpunkt: das Erholungslager unserer jüngeren Sportler in der Jugendherberge 

Meisdorf. Eigentlich in den Pfingstferien gelegen, musste es in diesem Jahr leider zeitlich 

eingestampft werden, da es schlicht keine Pfingstferien gab. So wurde stattdessen das verlängerte 

Wochenende vom 28. April bis zum 1. Mai genutzt, ein Erholungslager ganz im Zeichen von 

„Ritter und Burgfräulein“ zu verbringen. Der kurzen Zeit zum Trotz wurden viele Aktivitäten 

durchgeführt: neben Wandern stand unter anderem das "Buttern", Burgführung, Naturlehrpfad und 

natürlich stilechte Ritter- und Burgfräuleinverkleidung auf dem Programm. 

 

Der Absatz zum Sommerfest fällt dieses Mal erfreulich knapp aus, dies allerdings aus weniger 

erfreulichen Gründen: es fiel sprichwörtlich ins Wasser. Auch als Wassersport betreibender Verein, 

möchte man Grillgut und Getränke lieber bei sommerlichen Temperaturen und Sonne zu sich 

nehmen. Im nächsten Jahr möge uns das Wetter bitte keinen Strich durch die Rechnung machen. 

Immerhin blieb die Paddeltour über die Mecklenburgische Seenplatte von der Kanustation Granzow 

nach Lychen in diesem Jahr von ausdauerndem Schlechtwetter verschont. Und - man kann es nur 

lobend erwähnen - die Tour wurde in diesem Jahr fast allein von den ältesten Sportlern meisterlich 

organisiert und betreut. In der Zeit vom 30. Juli bis zum 4. August wurden in der Gruppe knappe 

80 km gepaddelt. Da Bilder aber bekanntlich mehr sagen als tausend Worte, verweise ich ungeniert 

auf die Bildergalerie der Vereinshomepage. Dort sind alle Geschehnisse der Reise dokumentiert 

worden. 

Den letzten Arbeitseinsatz für die "alte" Jugendleitung stellte das Neptunfest am 26. August, am 

Heidesee in Nietleben, dar. In diesem Jahr wartete die stolze Anzahl von etwa 40 Kindern auf die 

Ankunft Neptuns, von denen sich jedoch nur 16 der Taufe unterziehen mussten. Nixe, Häscher, 

Neptun waren hochzufrieden und auch die Täuflinge konnten sich einer schmackhaften Taufbrühe 

erfreuen. Neben Neptun und seinem Gefolge warteten natürlich auch Spiel und Spaß auf die 

Teilnehmer und bei dem frohlockenden Wetter konnte auch ein Eis nicht schaden. 

 

So verbleibe ich in Hoffnung auf allzeit gelingende Jugendarbeit/-veranstaltungen, sowie ein 

motiviertes Team! 

 

Euer amtierender Jugendwart 

Tobias Theiß 
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Jugend 
 
 

Protokoll der 

Jugendversammlung 2017 
      der SSV 70 Halle-Neustadt e.V. 
 

Datum: 23.09.2017 

Ort:  Vereinsraum Schwimmhalle Halle-Neustadt 

Beginn: 10.00 Uhr  

 

Tagesordnung: 

 

1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit  

2: Anträge und Beschluss zur Tagesordnung 

3: Bericht der Jugendleitung 

4: Antrag auf Änderung der Jugendordnung 

5: Wahl der Wahlhelfer 

6: Vorstellung der Kandidaten und Wahl der Jugendleitung 

7:   Sonstiges 

8: Schlusswort 

 

1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Jugendwart Tobias Theiß begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und eröffnet die 

Jugendversammlung 2016. Das Protokoll führt Yvonne Bischoff. Tobias Theiß stellt fest, dass 

die Einladungen gemäß §4a der Jugendordnung fristgerecht verteilt wurden. Die 

Jugendversammlung ist somit beschlussfähig. 
 

anwesende Mitglieder: 32 

davon stimmberechtigt: 31 

 

2: Anträge und Beschluss zur Tagesordnung 

Es liegen keine Anträge vor. 

Beschluss: Die Tagesordnung wird in o.g. Form einstimmig angenommen 
 

 31 ja /  0 nein /  0 Enthaltungen  
 

3: Bericht der Jugendleitung 

der Jugendwart Tobias Theiß hält einen Bericht zu den Aktivitäten der Jugendleitung der 

vergangenen Saison und bedauert, dass aufgrund technischer Schwierigkeiten nicht alle Bilder 

angezeigt werden können. Max Pfeiffer gibt einen ergänzenden Bericht zur Paddeltour. 

Eine Zusammenfassung des Berichtes findet sich im Anhang. 
 

Beschluss: Die Jugendversammlung nimmt den Bericht der Jugendleitung an und entlastet die 

bisherige Jugendleitung. 

  31 ja /   0 nein /  0 Enthaltungen 

4: Antrag zu Änderung der Jugendordnung 

Es liegen keine Anträge vor. 
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5: Wahl der Wahlhelfer  

Tobias Theiß schlägt sich selbst als Wahlleiter vor. 

Abstimmung:    31 ja /  0 nein /  0 Enthaltungen 

- Tobias  Theiß wurde zum Wahlleiter ernannt. 

 

Tobias Theiß schlägt Finn Kochmann als Stimmenzähler vor. Finn Kochmann schlägt 

Christian Rennefahrt als Stimmenzähler vor. Beide würden das Amt im Falle einer Wahl 

annehmen. 

Abstimmung:   29 ja / 0 nein/  2 Enthaltungen 

Finn Kochmann und Christian Rennefahrt wurden zu Stimmzählern ernannt.  

 

6: Vorstellung der Kandidaten und Wahl der Jugendleitung 

Jugendwart/in 

 

Florian Haselbach schlägt Tobias Theiß vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl 

annehmen. 

Lars Kochmann schlägt Max Pfeiffer vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

Niclas Kopf schlägt Annalena Wolter vor. Sie würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

Frida Hanning schlägt Stephan Mitte vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

Penelope Jany schlägt Florian Haselbach vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

 

Abstimmung:  Tobias  31  ja /  0 nein /   0 Enthaltungen 

Somit wurde Tobias Theiß zum Jugendwart gewählt. 

Jugendsprecher/in  

Shelly Günther schlägt Anton Wolter vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

Niclas Kopf schlägt Max Pfeiffer vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl annehmen. 

Florian Haselbach schlägt Stephan Mitte vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl 

annehmen. 

Lars Kochmann schlägt Florian Haselbach vor. würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

 

 

Unsere Jugendleitung 

2017/2018 

 

Tobias Theiß 

Lars Kochmann 

Max Pfeiffer 

Stephan Mitte 

Annalena Wolter 

Anton Wolter 
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Abstimmung:    Max Pfeiffer  26  ja /  2 nein /    3 Enthaltungen    

   Stephan Mitte    5  ja /  6 nein /  20 Enthaltungen  

Somit wurde Max Pfeiffer zum neuen Jugendsprecher gewählt. 

Beisitzer/in 

 

Shelly Günther schlägt Anton Wolter vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl annehmen. 

Annalena Wolter  schlägt Stefanie Kretschmar vor. Sie ist nicht anwesend, hat schriftlich 

jedoch ihr Einverständnis erklärt. Sie würde das Amt im Falle einer Wahl annehmen. 

Sebastian Mitte schlägt Stephan Mitte vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl annehmen. 

Penelope Jany schlägt Annalena Wolter vor. Sie würde das Amt im Falle einer Wahl 

annehmen. 

Florian Haselbach schlägt Luna Bunk vor. Sie würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

Emilia Kopf schlägt Nada Al-Zameli vor. Sie würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

Niclas Kopf schlägt Florian Haselbach vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

Annalena Wolter schlägt Sidney Ann Zollweg vor. Sie würde das Amt im Falle einer Wahl 

annehmen. 

Florian Haselbach schlägt Emilia Kopf vor. Sie würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

Anton Wolter schlägt Lars Kochmann vor. Er würde das Amt im Falle einer Wahl annehmen. 

Niclas Kopf schlägt Penelope Jany vor. Sie würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 

Shelly Günther schlägt Frida Hanning vor. Sie würde das Amt im Falle einer Wahl nicht 

annehmen. 
 

Abstimmung:    Anton Wolter    4 ja / 0  nein / 27 Enthaltungen 

 Stefanie Kretschmar     4 ja / 0 nein / 27 Enthaltungen 

 Stephan Mitte      7 ja / 3 nein / 21 Enthaltungen 

 Annalena Wolter   6 ja / 1 nein / 24 Enthaltungen 

 Sidney Ann Zollweg   0 ja / 0 nein / 31 Enthaltungen 

 Lars Kochmann 12 ja / 8 nein / 12 Enthaltungen 

 

Abstimmung 2  Anton Wolter  17 ja / 0 nein / 14 Enthaltungen 

 Stefanie Kretschmar   0 ja / 0 nein /   0 Enthaltungen 

 

Anton vereinigt die Mehrheit der Stimmen auf sich und ist somit nach §4 der Wahlordnung der 

Jugend der SSV 70 Halle-Neustadt zum Beisitzer gewählt. 

Somit wurden Lars Kochmann (1. Beisitzer), Stephan Mitte (2. Beisitzer) und Annalena 

Wolter (3. Beisitzer) und Anton Wolter (4. Beisitzer) gewählt. 

7: Sonstiges  

Der Versammlungsleiter fordert in Hinblick auf die Wahl im nächsten Jahr mehr Konzentration 

und Aufmerksamkeit der Beteiligten. 

8: Schlusswort 

Der neu gewählte Jugendwart dankt für das ergebnisreiche Diskutieren, das Erscheinen und 

beendet damit die Jugendversammlung. 

 

Protokollschluss: : 11.05 Uhr 

 

gez. Tobias Theiß     gez. Yvonne Bischoff 
       Versammlungsleiter     Protokollführer 
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Wasserspritzer 

Mit Mini-Mannschaft 

Unsere 4 Schwimmer/-innen der 4. Klasse nahmen am 29. und 30.September, unmittelbar vor 

den Herbstferien, am Athletik-Schwimmwettkampf der Landestrainerin teil. Bei der 

Überprüfung von Kraft und Beweglichkeit, die wichtige Voraussetzungen sind für eine 

Entwicklung zum erfolgreichen Wettkampfschwimmer, schnitt Luca Mitrenga mit 21   Punkten 

als 5. Platzierter ab. 

Am Sonntag in der Schwimmhalle von Burg standen die Tests über alle vier Schwimmarten  

und die Schnelligkeit der Beinbewegungen, des Gleitens und der Delfinkicks nach dem Abstoß 

an. 

Luca, Theo, Joline und Emma gaben alles, hatten aber Probleme auf der 25m Bahn mit den  

erforderlichen Wenden. Trotzdem sprang für diese kleine Mannschaft der 4. Platz heraus unter 

den 9 teilnehmenden Landesleistungsstützpunkten. 

 

 

Luca unser erfolgreichster Teilnehmer in Burg  

 

 

 

Ein starkes Team 

Die Landestrainerin hat alle ca. 80 Stützpunktkinder Sachsen Anhalts der 3. Klassen am 4. 

November nach Wernigerode gebeten, um ihre schwimmerischen Fähigkeiten zu testen. Meine 

16 Sportler waren gut vorbereitet und wie gewohnt hochmotiviert.         

In den 5 Wettbewerben konnten Jan, Alexandra und Dennis Medaillen erkämpfen. Im 

Staffelwettbewerb landeten wir auf Platz 3. Die starke Konkurrenz vom SV Halle (346 Punkte) 

machte den Kindern zu schaffen, aber als Mannschaft ging doch noch was! Mit 304 Punkten 

erkämpften sich alle gemeinsam Silbermedaillen, recht deutlich vor dem SC Magdeburg (240 

Punkte) und den weiteren 8 Landesleistungsstützpunkten.  

 

 

 

 

Unsere glückliche Mannschaft 

 in Wernigerode  
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Wasserspritzer 

Kurzes Becken verlangt schnelle Wenden 

Erfolgreich konnten unsere älteren Sportler bei den Kurzbahnlandesmeisterschaften in 

Bitterfeld abschneiden. Pauline Fleck wurde zweifache Siegerin in den Jugendfinals, Lars 

Kochmann und Anton Wolter jeweils Vizemeister in der offenen Klasse. Christian Rennefahrt 

erreichte zwei dritte Plätze in den Jugendfinals und Emilia Kopf betrat denselben Podestplatz 

in der offenen Wertung. Insgesamt 38 Medaillen konnten unsere Sportler mit nach Hause 

nehmen! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pauline  Lars   Anton   Christian Emilia 

Fleck   Kochmann  Wolter   Rennefahrt Kopf 

 

In allen drei Wettbewerben und auch bei unserem „Salzpokal“ mit 242 aufgestellten 

persönlichen Bestleistungen war erkennbar, dass die meisten unserer Schwimmer sehr gut in 

die Saison gestartet sind. Weiter so! 

 

Marion Mehlis 

Trainerin 
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„Unsterblich ist, wo man stetig erinnert“ 

 

 

Wir trauern um zwei langjährige Mitglieder der SSV70 Halle-Neustadt e.V. 

und drücken Ihren Angehörigen hiermit unser tiefes Mitgefühl aus: 

 

 

Rita Eschert 
geb.10.10.1947   gest.04.11.2017 

 

Marie-Luise Jähnichen 
geb.05.04.1935   gest.09.11.2017 

 

 

Jedes Vereinsmitglied, welches nicht mehr unter uns weilt, hinterlässt eine 

Lücke. Die Erinnerung an die gemeinsam erlebte Zeit lassen diese Mitglieder 

bei den Vereinskameraden nicht in Vergessenheit geraten. 

 

 

Der Vorstand 

Halle/Saale im Dezember 2017 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

„Beginne nicht mit einem guten Vorsatz, 

sondern mit einer kleinen Tat.“ 

Volksweisheit 
 

 

Wir wünschen allen Mitgliedern 

frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins neue Jahr ! 
 

 


